

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 108 (1963)
Heft: 10

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 11.12.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

REVUE MILITAIRE SUISSE

Rédaction-Direction: Colonel-brigadier **Roger Masson**

Rédacteur-Adjoint: Colonel EMG **Georges Rapp**

Administration: Lt-colonel **Ernest Büetiger**

Editeurs et expédition: Imprimeries Réunies S.A., av. de la Gare 33, Lausanne

(Tél. 23 36 33 — Chèq. post. II 5209)

Annonces: Publicitas S.A., succursale, rue Centrale 15, Lausanne

ABONNEMENT: Suisse: 1 an Fr. 14.—; 6 mois Fr. 8.—

Etranger: 1 an Fr. 17.—; 6 mois Fr. 9.—

Prix du numéro: Fr. 1.50

Raisons de la neutralité suisse

A l'heure où se réalise l'unification économique de l'Europe occidentale, phénomène précurseur de son éventuelle réunion politique, de nombreux Suisses, inspirés d'une parfaite bonne foi, se demandent si la Confédération helvétique pourra longtemps encore maintenir le statut de sa neutralité traditionnelle. En marge de ses accords avec le « Marché commun », notre pays n'aurait-il pas un intérêt majeur à s'intégrer dans cette communauté européenne en voie d'élaboration et, sur le plan militaire, à s'appuyer plus étroitement sur les forces de l'OTAN? La volonté de conserver notre indépendance politique, dans le cadre d'une neutralité armée, est-elle la manifestation d'un égoïsme national dépassé par des conceptions nouvelles en matière de défense de l'Europe et doit-elle s'effacer devant la nécessité d'un front commun susceptible d'augmenter la prospérité des pays libres et apte à s'opposer à toute menace provenant de l'Est. Nous ne le pensons pas!

L'étude qui suit reproduit le texte d'une remarquable conférence prononcée, le 13 mars 1963, à l'Université de Louvain, sous le titre « Y a-t-il un sectarisme suisse? », par Pierre Freymond, Dr en droit et avocat, à Lausanne. Cet exposé, traitant d'un sujet de grande actualité répond, avec autant de mesure que d'autorité, aux nombreuses questions que peut se poser le citoyen suisse, s'agissant du principe de notre neutralité. Il constitue pareillement une information documentée pour ceux qui, à l'étranger, veulent bien s'intéresser à cet important problème.

Nous remercions l'auteur de nous avoir confié, à l'intention de nos lecteurs, ce précieux document.

(Réd.)